

# EL PRIMITIVO

# ALICANTE OBRERO

DARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10  
CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De 9 á 5 y de 3 á 6.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR CÉNTIMOS SEMANALES

## Las "grandezas," de un grande

Signo del progreso de los tiempos es la confraternidad de clases, perdiendo valor social todo honor, preeminencia y distinción no ganados legítimamente por el personal esfuerzo y sabiduría.

Y en este discurrir de valores sociales por el cauce de la igualdad, buscando el nivel común, vemos con satisfacción cómo las estrecheces y necesidades de la vida, obligan á los próceres á moldearse á las impurezas de la realidad, contaminándose de males y vicios que la aristocracia y la plutocracia temíanlos como infamante patrimonio de las clases pobres, del montón anónimo de las gentes, muchas fueron premiadas sus virtudes, reconocidos sus méritos, apreciados sus talentos, mientras que la influencia de la cuna exalta y cotiza en alza aptitudes negativas.

Sugiérenos estas consideraciones, el hecho que se ofrece á los ojos de propios y extraños en un suntuoso edificio, que en realidad honra á la capital por su opulencia.

Pues bien; en ese edificio singular, visitado por reyes, aristócratas y millonarios, dáse el caso verdaderamente democrático, merced al juego, de que se codeen las clases medias, artes y oficios, con turistas acaudalados, confraternizando todos en pos del azar.

Conocemos al presidente del magnífico palacio y no podemos creer que con su autorización se juegue allí como en cualquier taberna; pero deben tener en poco aprecio el buen nombre de su presidente, cuando tales cosas contratan, explotan y consienten.

Más que en tono de censura, como grato solar de los infelices, consignamos el hecho, haciendo ver á la pública opinión que las grandezas acaban generalmente en esto: en convertir en garito pesetero lo que era orgullo de Alicante.

## Crónica

Nuestro oficio

Son legión las gentes que, aun hoy, se figuran es nuestro oficio de periodistas el más fácil y socorrido de la tierra. Para ser periodista basta saber empuñar una pluma y vomitar sobre las cuartillas lo primero que se nos ocurre. No precisa ninguna particular aptitud; y aun añaden las malas lenguas, que una incompetencia universal, y una ignorancia enciclopédica (sic) son nuestras virtudes esenciales.

No he de negar que hay algo de verdad en estas paradójicas afirmaciones. Ello no impide que el periodismo moderno, sobre todo desde que trazan su pauta los ingleses y norteamericanos, es cada día más complicado. ¿No se exige ya de los reporteros que sean émulos de Sherlock Holmes y que manejen un aeroplano con la misma facilidad que la pluma ó la máquina de escribir?

Y aun eso es poco. Yo me pregunto que será de nosotros, si los grandes rotativos se deciden á imitar el ejemplo de *El Correo de Odesa*.

Lo que imaginó *El Correo de Odesa* para aumentar considerablemente el número de suscriptores es lo más americano, lo más ingenioso que se puede imaginar. Sencillamente: Sortear sus redactores. Cada tres meses se verifica un sorteo. Sale un número: la suscriptora agraciada con él tiene derecho á casarse con el redactor de turno.

Dicho esto, fácilmente se comprenderá que para escribir en *El Correo de Odesa* no basta saber escribir, ni basta, además, ser soltero; es preciso también ser joven, gallardo y guapo. De lo contrario las señoritas casaderas dejarían la suscripción.

Un hombre así parece que era mi querido colega Boris Gué, premio gordo de uno de los últimos sorteos. *El Correo de Odesa* lo presentaba como «un joven soberbio, vigoroso y de una suprema distinción». Y para que nadie pudiera du-

dar publicó su retrato, *sin retoques*, añadiendo—esto como regalo de bodas—la promesa de pagar una renta de 250 rublos á su redactor durante los cinco primeros años de su matrimonio.

«¡Todo para los suscriptores y suscriptoras!» esta es la divisa del periodismo moderno. Nosotros podemos darnos por satisfechos si además de escribir y de casarnos á viva fuerza, la esposa que nos den no resulta precisamente una bruja.

Max.

## Ironías...

La camaradería

Desde que el ilustre director de «El Día» dijo en su periódico que en aquella casa vivían todos en constante «camaradería», que ni como, ni duermo tranquilo, pensando en lo que esta palabra «quedará» decir.

He consultado todos los diccionarios, y en ninguno de ellos pude encontrar la «camaradería» por parte alguna.

No me di por vencido. Consulté á algunos sabios y tampoco. Un antiguo periodista que estuvo treinta años llamando á una puerta, me dijo que «camaradería» era cuatro amigos jugando al dominó.

Un catedrático jubilado dijo que «camaradería» significaba el continuo roce entre varios amigos. Y así por este tenor, todos me dieron la misma ó parecida explicación.

Que nó, que nó, y que nó, ¡vaya! No es esto lo que yo deseo.

Si la palabra «camaradería» no tuviera importancia suma, el hombre que figura como director de «El Día», persona competentísima en el periodismo, no la hubiera estampado en letras de molde. Y por esta y otras razones no he de cejar hasta que ponga en claro el incógnito.

Pero ¡oh! poder de los dioses. Un rapazuelo de corta edad, que gana el pan con el sudor de su frente ejerciendo su betuneril industria, se acerca y me dice:

—Limpio las botas, señorito.  
—Anda, si, que hoy es Navidad. Cepillazo vá, y cepillazo viene, entona el rapaz la sinfonia de «Guillermo Tell».

Quedé pensativo, creyendo tener delante, (ó á mis pies) á algún Beethoven en ciernes, y al momento se me ocurre preguntarle,

—Dime, chico: ¿Tú sabes lo que es «camaradería»?

—¡Anda la órdiga! Pues claro que sí. Camaradería quiere decir, que entre unos cuantos que se quieren bien, «con uno que coma basta»

Sintierra

## Cuidado con los catarros

No necesitamos decir las fatales consecuencias que puede traer un catarro mal curado, y cuantas precauciones se tomen para evitarlo y cuantos remedios para mitigarlos deben ponerse en práctica.

Como en todo, cada maestrillo tiene su librito y su modo de curar catarros. Hay quien los ataca con quinina, otros con coñac, otros dicen que al catarro con el jarro; no falta quien cree que lo mejor es comer mucho.

El Dr. Fisk asegura que la quinina y el coñac ó los aguardientes son más bien nocivos que provechosos en los resfriados y catarros, y cree que algunos remedios caseros dan mejor resultado que los específicos.

Tampoco es partidario del violento ejercicio predicado por algunos; al contrario, aconseja se evite, sobre todo en épocas de infección, en epidemias tonsilares y gripales. Igualmente abomina de la idea de atiborrarse de comida ó de licor, y recomienda se supriman un par de comidas y se guarde cama inmediatamente, pues lo que hay que hacer es conservar el cuerpo caliente.

El ejercicio al aire libre es uno de los mejores remedios preventivos, pero sumamente peligroso una vez acatarrado.

En uno de los boletines de la Ins-

titución para la Prolongación de la Vida se dan los siguientes consejos sobre resfriados y catarros:

«A las primeras manifestaciones de dolencia, tan común en invierno, tómese un baño caliente de pies, que dure una media hora, y bébase una tisana bien caliente aromatizada con un poco de limón.

Una purga fuerte.

Inhalaciones ó toques de esencia de mentol en nariz y garganta.

Friegas de aceite alcanforado en el pecho, la garganta y la nariz.

Si hay irritación en la garganta, gárgaras de peróxido de hidrógeno en una solución de uno por tres.

Compresas de agua fría en el cuello ó de agua con alcohol.

El alcohol para uso externo es un gran amigo; para uso interno un gran enemigo. Unas friegas con él es un gran remedio á los primeros síntomas de catarro.

La leche pasteurizada da muy buenos resultados en las gargantas irritadas.

En los casos agudos prescindase de todo remedio casero y acúdase al facultativo».

## A la Industria y Comercio

El director de la «Guía Comercial e Industrial de Alicante y su provincia» don César Oarrichena, llama la atención de los comerciantes e industriales, sobre un sujeto que recorre los establecimientos dando «sablazos» á pretexto de cobrar anuncios que dice publicados en dicha «Guía».

El señor Oarrichena advierte á los interesados que no paguen ningún anuncio sin la presentación del contrato del mismo.

## Picotazos

Se marcha el año 16, y al igual que el pasado año, dejaremos escapar la misma frase: «año nuevo, vida nueva».

Pero siempre nos hemos encontrado, con que no ha pasado de ser un dicho, dicho con más ó menos intención.

Y cómo en el año que mañana fina, en el venidero también sufriremos resignadamente, una política desvergonzante, y unos políticos sin talentos suficientes, y que solamente ansian figurar, para dedicarse á todos cuantos negocios se presenten, por sucios que sean.

¡Lo que no vá en lágrimas, vá en suspiros!

¡Y lo que no va en talentos, va en desvergüenzas!

La policia ha detenido á un indi-

viduo apodado el «el Señorito», que estaba reclamado.

Anímese la policia y no cese hasta meter en la carcel á toda esa raza ó casta de «Señoritos».

Fijense bien, que aunque se cubran con elegantes trajes, hay cada «Señorito» por ahí, que es un peligro para la tranquilidad.

El exquisito cronista, inteligente periodista, probo empleado temporero, con vistas al cobro del trimestre, el gran «Aristarco», estrenó el día de los Inocentes, en el Salón España, una obrita, producida por él, ideada por él, y escrita por él también, que si no constituyó todo el éxito apetecido por su autor, por lo menos gustó más que «Frente al mar», del mismo escritor.

Felicitemos al «joven» autor.

Don Procopio

## Convocatorias

### La Remediadora

Compañeros: Se os convoca á todos los asociados á esta colectividad, para junta general ordinaria para el próximo domingo día 31 á las diez de su mañana, en nuestro domicilio social, Navas. 97, (Casa del Pueblo).

Se ruega la puntual asistencia por tener que tratarse asuntos de muchísimo interés para esta sociedad.—La Directiva.

### Los Zapateros

El lunes 8 de Enero, de 1907 á las nueve de la noche celebrará junta general ordinaria la sociedad de Zapateros «La Unión», lo que se avisa para conocimiento de todos los compañeros y se os suplica la asistencia por tener que tratarse asuntos de mucha importancia.—La Directiva.

## Las torpezas de un gobierno

La jornada del día dieciocho dejóme la impresión de un gran ensueño frustrado.

Por primera vez, la clase media, ese conglomerado acéfalo é informe que llamamos la clase media iba á ser si no ejemplo, ayuda de los de abajo en lugar de ser caricatura, de los arriba, como dijo Benavente.

Aleccionada y espoleada por el hambre, cuya fuerza niveladora iguala casi la de la muerte, la clase media iba hacer público acto de contrición.

En vez de copiar servilmente á las clases elevadas, harto decaídas y harto corrompidas para merecer

el honor que nadie las copie, la clase media iba á instituirse en colaboradora del proletariado.

La honrada y dócil americana, iba á juntarse con la honrada y levantisca blusa para proclamar solemnemente el fracaso de la política española y la necesidad de imprimir rumbos nuevos á la difícil tarea de gobernar,

Los que, á despecho del escepticismo que la realidad siembra en nuestras almas, conservamos muy en lo hondo un sedimento de soñadores, vimos en esta alianza circunstancial de la chaqueta y la blusa el comienzo de una nueva aurora,

Merced á las alianzas de esa índole han llegado á lo que son los pueblos fuertes y han resucitado los pueblos en ruinas.

Pero la insensatez y la torpeza de un Gobierno que se dice liberal no sé por qué, frustró la buena obra prohibiendo que se manifestasen juntas las clases media y baja para decir á coro que no pueden vivir en una tierra donde solo se gobierna para los poderosos.

«Un Gobierno del pueblo, que aspira á realizar una honda labor democrática, en el sentido más verdadero de la palabra, tuvo miedo de verle la cara al pueblo reunido.

Y yo preguntó; si un Gobierno de liberales de hombres que aspiran á renovar la política española, haciéndola más racional, más democrática y más honrada, tiene miedo de verle el rostro al pueblo reunido ¿en que fuerza se amparará, cuando llegue el momento inevitable, ineludible, de herir muchos y muy altos intereses, defendidos por muchos y muy altos egoismos?

¿En su autoridad? No es ofender á los que gobiernan decir que no tienen ni pueden tener autoridad bastante para abordar empresa de tal magnitud.

Cuando se quiere gobernar para el pueblo, en el pueblo mismo hay que buscar la autoridad y la fuerza

Porque el pueblo les asusta, es precisamente por lo que todos los gobernantes españoles viven sometidos á una plutocracia ridícula y avariciosa que no tiene ni siquiera el derecho de proclamarse la aristocracia del dinero.

## ARTE Y ARTISTAS

Salón España

La preciosa opereta en un acto y tres cuadros, «Musetta», letra y música de los autores de «Molinos de Viento», se reprizó anoche en el escenario de este elegante teatro.

La obra, de bastante éxito, se presentó muy bien ajustada y mejor terminada.

La orquesta, dirigida por la admirable batuta del maestro Beltrán, dijo con la maestría que le

caracteriza las inspiradas líneas que escribió el maestro Pablo Luna, en la partitura de Musetta.

En la interpretación de la obra, debo poner en el orden principal, á la señorita Flores y al baritono Rodrigo, que cantaron con muchísima afinación y gusto.

Secundariamente la señora Dominga y los señores Baraja, Acuña, Mula y Llobregat, demostraron nuevamente sus aptitudes y su talento artístico.

Esta noche se pone en escena «El clonw Bébé».

### Salón Novedades

«El Contrabando», es una zarzuelita que morirá de puro vieja en los carteles de los teatros, y anoche se representó, ante un público numeroso, sobre las tablas de este escenario.

La Sra. Marin y los Sres. Lledó y Alvarez fueron los principales intérpretes de la obra, que la representaron dándole á sus papeles toda la gracia que requieren, por lo que el público salió muy satisfecho de la labor de estos comediantes,

«Música, luz y alegría», sigue dando mucha gente al Salón Novedades.

Cardenio

## Noticias

Se encuentra mejorado del fuerte catarro que por espacio de algunos días le ha retenido en cama, nuestro querido amigo el inteligente y probo oficial tercero de esta Intervención de Hacienda don José Leal.

De todas veras celebraremos la mejoría experimentada por tan querido amigo.

Se recuerda á todos los mozos que dentro del año actual, hayan cumplido ó cumplan la edad de 20 años, la obligación que tienen de hacerse inscribir en el alistamiento del próximo reemplazo de 1917.

A tal efecto, deben personarse, ellos ó sus representantes, en el Negociado de Quintas de este Excelentísimo Ayuntamiento de las nueve á las catorce horas, cualquier día laborable.

La «Gaceta» de ayer publica una Real orden declarando corporación oficial al Colegio provincial de Veterinarios de Alicante.

Los de vigilancia han detenido hoy á José Garcia Aznar (a) El señorito, que lo tenia reclamado el señor juez de instrucción de este partido.

El alcalde de Villafranca ha denunciado que en aquel pueblo falleció sin asistencia facultativa el niño de cinco años José Leal Esteve.

**Horario de la Biblioteca**

Canalejas

La Biblioteca estará abierta al público todos los días laborables de 9 á 12 de la mañana, y los martes, jueves y sábados de 6 á 8 de la noche. En caso de ser festivo el martes ó jueves, lo estará la víspera de dichos días.

El dignísimo señor gobernador civil de la provincia, don Francisco De Federico, costeará una comida extraordinaria para los acogidos en el hospicio.

Caridad, la implora un pobre obrero sin trabajo y con dos hijos y esposa enfermos. Las personas de buenos sentimientos podrán ejercer la caridad, visitándolos en «la Geteta» Posada del Sordo.

Se ha considerado de Mérito por el consejo de Instrucción Pública la obra «Elementos de Geometría» de la que es autor el catedrático

del Instituto de Alicante don Antonio Romero.

Ama de cria, leche fresca, se ofrece para criar en casa de los padres —Razón: Socorro, 68.

La «Gaceta» publica una Real Orden disponiendo que en la intervención general se constituya la comisión para que proceda en el término de tres meses á redactar la instrucción que ha de servir de servir de complemento á la ley de contabilidad vigente.

COMPANEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos, Villavieja, 73, bajo.

Todo el mundo elegante compra sus corsés en CHIC, PARISIEN.—Mayer 11.

MODISTA.—Profesora de corte y francés, se ofrece á domicilio.—Razón: Plaza de Ramiro, 2, principal.

Corsés, gran moda.—CHIC PARISIEN.—Mayer 11.

**Callejero**

Han ocurrido estos días la mar de «pajoleras».

Al que aquí «agita el moquero» le han limpiado el comedero.

pero «eso» no le apura al inclito «Pica-Dura

porque con gran heroísmo, se lanzará al periodismo.

La profesión no es maleja. ¡Tal vez gane «pa» lentejas!

También la Diputación, se ha echado encima un borrón.

Sin guardarle miramiento embargó al Ayuntamiento

los fondos municipales, que suman catorce reales.

La cosa estuvo tan fea que casi, casi se «enrea».

Nuestro alcalde que es ladino, llevó el asunto con tino y con unas pesetillas, se quitó la pesadilla.

La huelga de la patata ha resultado de plata.

Casi todos los que holgaron, al otro día, ayunaron.

El miércoles, la patata tampoco estaba barata.

El pan vija en aeroplano, sin poder echarle mano.

Al bacalao y la sardina, ¡cualquierita se le arrima!

De la carne y del pescado, no hablemos que está vedado.

¡Si no se arregia este «lio», todos estamos «perdios»!

¿Verdad que no está muy fino, que diga el hambre... ¡cochino?

Almendralejo

(De «Almendras Sa'adillas»)

**Josefa Grau**

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, úmn. 61.—Alicante

**Información**

**general**

Huyendo de la benemérita se arroja al paso del tren

Córdoba.—(Jueves, noche.) Comunican de Cabra; que un sujeto

**Josefa Escolano**

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera con arreglo á los métodos modernos

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montegón número 6, 1.º—Alicante.

vo lazo entre Carmela y tú, que tu honradez al conservar por tanto tiempo aquellos papeles han tenido una recompensa... y aquella malvada no merece que nos preocupemos ya más de ella, aunque adivino un misterio entre esos documentos y la hija de la Mora. Tal vez ella ha creído disparar contra ti y se ha herido á si misma.

—Así sea—exclamó Marcos,—pero te ruego que no me hables nunca más de ella. Y si yo lo hiciera, te concedo el derecho de escupirme á la cara.

—No, no llegaré á este punto—dijo el viejo abrazándole conmovido, contento y satisfecho de que se hubiera disipado la nube que por un momento obscureció la felicidad de su hija.

Transcurrió un mes.

Carmela habia vuelto á su mostrador más hermosa que nunca, ornada

—Estaba aquí, pero luego de haberse apoderado de los papeles, creo que habrá desaparecido. De todas maneras si quiere servirse de esos papeles, será preciso que busque al conde Vinci, y entonces tal vez vos misma tendréis ocasión de conocerla. Yo he creído cumplir con mi deber de hombre honrado avisándoos.

La condesa se habia sentado nuevamente y permaneció silenciosa algunos segundos, con la cabeza inclinada sobre el pecho.

Después miró de nuevo, de frente, al padre de Carmela.

—¿Juráis no conocer el contenido de esta carta, ni otro secreto alguno de la Mora?

—Os lo juro; como también lo ignora toda la persona que gozaba de la entera confianza de aquella pobre mujer.

Tatiana se habia tranquilizado.

—Muy bien, os doy las gracias, y merecéis ciertamente una recompensa por vuestro comportamiento.

de malos antecedentes. llamado Antonio Fernández Urbano, de veinticuatro años de edad, asesinó á sus padres, se supone que para robarles el poco dinero que guardaban.

El parricida, después de cometer el crimen, huyó al campo, siendo perseguido por la Guardia civil.

Anoche se vió seguido tan de cerca, que se arrojó al paso de un tren de mercancías.

De la vía fué recogido su mutilado cadáver.

En Cabra ha producido el crimen honda sensación, porque los padres de Antonio eran personas muy queridas en aquella localidad.

**Otra huelga**

Barcelona.—De Pobra de Lillet dicen que siguen en huelga los obreros de la fábrica de cementos Atlanta.

La vigilancia ha aumentado, No hay síntomas de arreglo.

**Náufragos**

A bordo del «Claudio López» han llegado veinte naufragos de una goleta francesa torpedeada á veinte millas al Oeste de las islas Canarias.

**La huelga de Tolosa**

San Sebastian.—(Jueves, noche.) El gobernador civil participa desde Tolosa que continúan las conferencias con los patronos y con los obreros, persiguiendo con ahinco la solución del conflicto.

En vista de la tranquilidad allí existente, dispuso se retiraran las fuerzas del Ejército que fueron el domingo último.

**Espanoles condenados**

Paris.—El tribunal de Casación ha rechazado el recurso interpuesto por los españoles Zúñiga y Dalac condenados á muerte por espionaje, por el Consejo de guerra de Paris.

**¿Hará Austria la paz por separado?**

Ginebra.—No falta quien afirma que el Gobierno austriaco está dispuesto á entrar en negociaciones directas con la Entente.

**Dos buques hundidos**

Londres.—Se comunica el hundimiento por un torpedo del briobarca danés «Jehan» y del buque sueco «Frigga», que chocó con una mina en el golfo de Borhnia, pereciendo un tripulante.

Marruecos.—Según telegramas del general en jefe, le habia comunicado el comandante general de Melilla la ocupación de las posiciones de Fraubuasa, Busada y Chedica.

Han habido varias bajas.

**LANA**

Se compra lana usada á 1'50 y 2 pesetas el kilo.

Calle de Santos Médicos, número 2.—Alicante.

**Espectáculos**

**Salón Moderno**

Variados programas cinematográficos todos los días.

Sección continua desde las 6.

Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

**Teatro Nuevo**

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 6 en adelante.

**Salón Novedades**

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor y director Garcia Ibáñez y el maestro concertador Modesto Pérez.

**Salón España**

Compañía de zarzuela y opereta

dirigida por los primeros actores actores Sara-Barajas y los maestros concertadores Beltrán-Sánchez

Informes: Miguel Perales, San José, 6.—ALICANTE.

FABRICA DE GUANOS ORGANICOS  
 Marca "TORRES,"  
**JOSÉ ANTONIO TORRES**  
 (San Antón) CARTAGENA

IMP. GUIJARRO  
 Alicante

El padre de Carmela se levantó súbitamente.

—No puedo aceptar recompensa alguna, señora condesa, ni para mi, ni para la persona que me ha enviado. me basta con que la señora no desconfie de mis palabras ni se incomode con nosotros por el hurto de los documentos...

Tatiana dudó un momento, y luego añadió:

—No, no me incomodo, porque ahora tengo el medio de saber si me habéis engañado: es dispensado de todos vuestros deberes con respecto al conde Vinci, no debéis preocuparos más de la joven que os ha arrebatado los papeles; yo sola cuidaré de ello: solamente, si os encontrárais con ella, si llegárais á saber dónde se encuentra, me lo advertiréis.

—¡Lo haré con agrado, condesa!— exclamó el viejo, contento del resultado de la conversación.

—¿Puedo ahora retirarme?

—No, no quiero que os vayáis así,

Por lo menos aceptad esta sortija de mi difunto marido, como recuerdo, y en cualquier suceso, en cualquier circunstancia en que vos ó alguno de vuestros allegados necesitarais de mi, no tendréis que hacer más que presentarme esta sortija y os convenceréis de que la condesa Vinci no olvida ni es ingrata.

El padre de Carmela no se atrevió á rehusar, aunque la sortija era de gran valor.

Le dió las gracias profundamente, y cuando salió del hotel estaba un poco aturdido.

El buen hombre esperaba encontrarse en su casa para enterar á Marcos de lo sucedido, tranquilizándole.

El hostelero escuchó con gran sorpresa el relato de suegro, que terminó entregando la sortija á su yerno, diciéndole:

—Esto es para ti... y será de hoy en adelante tu talismán: cuantas veces lo mires, no podrás menos de recordar la locura cometida, que ha creado un nue-

J. ACERVELLO  
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.  
 Últimas novedades en sombreros de feltro  
 PRECIO FIJO  
 Rafael Altamira, (antes Princesa), 12